

Allier → Festi'BD 2015

CHARLIE HEBDO ■ Plusieurs auteurs de Festi'BD reviennent sur le drame qui a endeuillé le monde du dessin

Des crayons pour la liberté d'expression

Le 7 janvier 2015 restera à jamais gravé dans la mémoire des dessinateurs qui ont vu leurs confrères de Charlie Hebdo, Charb, Cabu, Honoré, Tignous et Wolinski tombés sous les rafales de balles de kalachnikov.

Farid Sbay

Elle s'en souvient comme si c'était hier et c'est avec la voix encore chargée d'émotions, que Karinka (série *Chloe*) se confie.

« S'attaquer à des gens qui font rire, on peut difficilement faire pire... »

« C'était un sacré choc ! Moi qui suis de la génération Dorothée, donc fan de Cabu, on venait d'assassiner un héros de mon enfance. S'attaquer à des gens qui font rire, on peut difficilement faire pire... J'étais rempli de tristesse, c'était un événement trau-



EMOTIONS. Tous les dessinateurs ont eu la même réaction après les attentats : ils ont sorti leurs crayons. DESSIN DE TATIANA DOMAS

arme ».

Le dessinateur de BD et de presse Philippe Larbier a aussi mal vécu ces attentats.

« J'étais super-mal, j'en ai chialé... »

« C'était terrible, j'étais super-mal, j'en ai chialé... Mais je ne vais pas faire du politiquement correct en ne parlant que de la liberté de la presse et de mes confrères. Car ces attentats ont dépassé le monde du dessin, ce sont des assassinats contre la vie. Nous, on a choisi notre métier. Alors que le mec qui allait faire ses courses, ou les deux policiers n'ont pas choisi d'être juif, beur ou black et c'est pour cela qu'ils ont été tués. Et ça c'est épouvantable, ça dépasse juste le cadre de liberté d'expression, c'est aussi la liberté d'être différent, de porter un uniforme et même juste celle d'aller faire ses courses sans crever », confie sans langue de bois le dessinateur de la série *Les Petits Mythos*. ■

matisant pour tout le monde. Encore plus pour celui de la BD qui côtoie

ou travaille avec la presse en permanence avec des journaux comme Charlie

Hebdo. Nous les dessinateurs, nous devons continuer à utiliser l'humour

avec nos crayons, pour rendre le monde plus supportable, c'est notre seule



MANIFESTATION. Les Moulinois ont manifesté leur émotion et indignation. PHOTO D'ARCHIVES FX GUTTON

RÉACS. L'affiche du 15^e Festi'BD, dessinée par Jim, a suscité des critiques et des plaintes de certaines personnes. Et cela à peine quelques jours après la meurtrière attaque contre la liberté d'expression en janvier dernier... PHOTOS : SÉVERINE TRÉMODEUX

espace
culturel
E. Leclerc

L'espace culturel **E. LECLERC**

*Souhaite la bienvenue aux talentueux auteurs
du 15^e Festi'BD - Moulins 2015*

*Remercie chaleureusement les milliers de visiteurs
du festival et se réjouit de son partenariat
avec cet événement de la vie culturelle à Moulins*

De tout cœur : « VIVE FESTI'BD ! »